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На состоявшейся в Душанбе научно-практической конференции «Проблемы русскоязычных СМИ в Таджикистане» были обнародованы
результаты опроса, проведенного среди руководителей газет и журналов, издающихся на русском языке.

Как сообщает «Азия плюс» (№21 от 26.05.2010г) согласно отчету, русскоязычные печатные СМИ в Таджикистане востребованы меньше,
чем 10 лет назад. Так считают 54% респондентов. На благосостояние русскоязычных СМИ повлияли отток образованного населения
(30%), крах культуры чтения (27%), утрата доверия к СМИ (23%) и Закон о государственном языке (13%).

В данный момент русскоязычные издания нуждаются в материальной (9%), технической (14%), материально-технической (48%) и
моральной (29%) поддержках. По мнению опрошенных для оптимизации работы в редакциях не хватает профессиональных кадров (34%),
финансовых вливаний (29%), грамотных менеджеров (16%), и также необходимо пересмотреть работу внутри редакции (16%). Также было
отмечено, что кадровый вопрос у 57% опрошенных решен частично, а у 43% «людей катастрофически не хватает».

В числе «основных проблем русскоязычных СМИ», помимо нехватки кадров, финансов и техники (по 17%) были отмечены
распространение (15%), налоги и слабая социальная активность со стороны читателей и властей (по 12%), качество печати изданий (10%).

На вопрос «Есть ли угроза, что ваше СМИ прекратит свою деятельность», утвердительно ответили 29% респондентов. 15% уверены, что
смогут сохранить свои позиции в таджикском информационном рынке, а 43% затруднились ответить на поставленный вопрос. В опросе
приняли участие 14 руководителей как центральных, так и региональных русскоязычных изданий Таджикистана. Конференция была
организована Российско-Таджикским (славянским) университетом и Фонда «Русский мир».

Здесь же газета информирует читателей о том, что Союз журналистов Таджикистана 3 июня проведет круглый стол по итогам
исследования юридическо-правовых и нравственно-эстетических причин привлечения таджикских СМИ к судебной ответственности.

По словам ответственного секретаря СЖТ Пулода Нурова, данный проект реализуется при финансовом содействии филиала «Интерньюс
Нетуорк» в Таджикистане. Он является вторым этапом в ходе реализации общего проекта по проведению системного исследования
правовых и нравственных основ деятельности СМИ Таджикистана, направленного на изучение и анализ юридических и этических
правонарушений, субъектами которых вились средства массовой информации, выявление и профессиональное обсуждение основных
недостатков нормативной правовой базы деятельности СМИ. «На первом этапе независимые медиа-эксперты в течение одного месяца
изучали и дали компетентную юридическую и нравственную характеристику содержательной стороне СМИ республики, оценили общие
законодательные нарушения и злоупотребления принципов плюрализма, профессиональных стандартов и моральных обязательств,
встречающихся в деятельности печатных и электронных средствах массовой коммуникации, - отметил П. Нуров. - По мнению
исследователей, выявление и составление перечня наиболее типичных правонарушений СМИ юридического и этического характера,
потенциально могущими стать причиной их судебной или профессиональной ответственности, позволит журналистам лучше
ориентироваться в своей профессиональной практике, повысить мастерство и правильно пользоваться судебными средствами защиты
своих прав». По его словам, объектом исследования стали более 30 печатных и электронных СМИ республики, в частности независимые
издания и радиотелевизионные каналы, привлеченные к судебным ответам за последний год.

«Азия плюс» в этом же номере сообщает о том, что в Душанбе прошла двенадцатая Центрально-азиатская конференция СМИ,
организованная представителем ОБСЕ по вопросам свободы средств массовой информации и Бюро ОБСЕ в Таджикистане.

Особое внимание участники уделили вопросам, связанным с доступ к информации и новыми технологиями, включая Интернет. В
частности, были затронуты следующие темы: международные стандарты в области свободы информации, развитие Интернета и его
регулирование, а также доступ к информации в Центральной Азии.

В мероприятии приняли участие международные и региональные эксперты, представители гражданского общества и научных кругов, а
также журналисты, представители правительств и гражданского общества из всех пяти Центрально-азиатских республик и Афганистана.

Государственная комиссия по изучению ситуации на платной автодороге Душанбе-Чанак создана на днях по поручению правительства
Таджикистана, - сообщают «События» (№23 от 27.05.2010г) со ссылкой на «Азию плюс».

Как сообщает начальник отдела информации, протокола и международных отношений Антимонопольной службы при правительстве РТ
Елена Рахимова в состав данной комиссии вошли представители заинтересованных министерств, ведомств, ответственные сотрудники
органов безопасности, внутренних дел, таможни, Хукумата Варзобского района, а также транспортных ассоциаций республики.

Она отметила, что создание Госкомиссии инициировано антимонопольным органом для того, чтобы прекратить дальнейшее нарушение не
только антимонопольного законодательства, но и других законодательных и нормативных актов РТ, начиная с Основного Закона –
Конституции страны. «Все эти нарушения сегодня имеют место со стороны компании Innovative Road Solutions (IRS), которая, якобы,
занимается управлением толлингового механизма на стратегической автодороге Душанбе-Чанак», - сказала Е. Рахимова.

Рахимова Е. отметила, что 17 мая этого года Антимонопольная служба возбудила в отношении IRS дело по факту нарушения
антимонопольного законодательства республики, которое будет рассматриваться 27 мая этого года в 10 часов утра. Е.Рахимова отметила,
что Антимонопольная служба приглашает всех заинтересованных представителей средств массовой информации принять участие в
слушании дела, которое будет открытым. «Мы представим журналистам документ, который был направлен Innovative Road Solutions в
правительство РТ с весьма сомнительной подписью исполняющего обязанности директора IRS Каримова Ф., обязанности которого, судя
по подписи, ещё исполняет какое-то другое должностное лицо. Это - очередная тайна, покрытая мраком», - подчеркнула начальник
отдела информации, протокола и международных отношений Антимонопольной службы при правительстве РТ Елена Рахимова.

«Фараж» (№21 от 26.05.2010г) на эту же тему пишет, что финансовый директор данной компании заявляет о секретности информации по
поводу юридического статуса компании. Однако, он забывает, о том что согласно законам Таджикистана информация об учредителях и
руководстве компании не относится к секретным информациям. В конце концов, не выдержав натиска со стороны журналистов, в ходе
пресс-конференции, этот господин, обратившись к ним, заметил, что ваши вопросы «некорректны».



«Азия плюс» опубликовала ответное письмо зампредседателя города Душанбе С.Рахимова на материал, опубликованный данной газетой
от 12.05.2010 года «Электронное правительство! Ау!», в котором было упомянуто, что сайт исполнительного органа госвласти г.Душанбе -
«Dushanbe.tj» не обновляется. С. Рахимова в своем отклике отмечает, что сказанное автором не имеет под собой основы.

Примером, по словам автора, является тот факт, что 17 апреля 2010 года ко Дню столицы данный Интернет сайт, после технического
обновления, вторично был активизирован для пользователей в новом формате, где необходимая информация выложена как отвечающая
требованиям «электронного правительства». На данный момент вся информация там размещена на государственном языке, а ее перевод
на русский и английский языки находится на стадии разработки. Что касается связи с председателем города, то ссылка «председатель
города» находится в разделе сайта, и любой пользователь может беспрепятственно с помощью электронной почты
«dushanbe80@yahoo.com» написать и послать туда свою просьбу или обращение.

В конце письма С.Рахимова обращается к изданию и просит журналистов во время анализа насущных тем не допускать искажения
действительности, так как такое отношение к фактам, по ее мнению, может негативно отразиться на сознании общества.

В свою очередь директор центра развития одаренности Р.Сафаров также пишет отклик на статью «Сама жизнь стала театром»,
опубликованной «Азия плюс» от 21.04.10 года (№16). В данном материале, по его мнению, есть ряд высказываний актрисы театра и кино
М. Исоевой, которые не соответствуют действительности.

Автор отмечает, что, во-первых, нет такого понятия, как «решение Убайдуллаева», есть юридическое понятие «решение председателя
города». Да, действительно, решение №444 «Об учреждении Государственного Центра развития одарённости» на базе детского сада №54
по ул. Шотемура, 28 было (от 06.08.2007г.). Учреждение было передано в ведение управления образования г.Душанбе (Пр.№71-А от
14.08.2007г.), а не Министерства образования, как говорилось в статье. Во-вторых, в статье было сказано, что, якобы, были вырублены все
плодовые деревья и уничтожены цветники. «Хочу заметить, что до сего времени было вырублено три небольших дерева только потому,
что они начали высыхать, а вместо них были посажены 8 елей. Остальные плодовые деревья растут и дают плоды и поныне»,- отмечает
Р.Сафаров.

Абдулазизи Восе сделал анализ сегодняшнего состояния программ таджикских телевизионных каналов на страницах «Озодагон» (№20 от
26.05.2010г).

В частности, журналист замечает, что уже 33 дня после очередного послания Президента РТ Парламенту страны, Первый канал
таджикского телевидения рассказывает только о вреде мобильных телефонов для населения. И врачи, и психологи, все в один голос
твердят о том, что продолжительное пользование мобильными телефонами может отрицательно отразиться на здоровье человека, в
частности они могут вызвать рак мозга. Почему же наши врачи молчали об этом до послания главы государства? Разве это не
преступление, когда врач знает, какой серьезный вред приносит длительное пользование мобильного телефона и молчит об этом? -
спрашивает автор. Далее он утверждает, что все передачи Первого канала начинаются со слов «Как указал в своем послание президент
республики…». Из этого выходит, что если бы не послание президента, то у телевизионщиков вообще не было бы темы для освещения.
Все программы телеканала проходят по стандартам советского периода, однообразно и наводят на слушателей скуку и уныние. Такая же
ситуация складывается и на телеканале «Сафина». Также автор анализирует и каналы «Чахоннамо», «Бахористон», «Пойтахт» и
независимый канал «СМТ» у которых, несмотря на положительные тенденции, существуют также проблемы с отсутствием хороших
кадров и другие трудности, которые в конечном итоге сказываются на качестве их передач.

Президент США Барак Обама 18 мая 2010 года подписал закон о свободе прессы во всем мире,- сообщает «Миллат» (№21 от 27.05.2010г).

Закон, получивший неофициальное название как закон имени Дэниэла Перла - журналиста, который был похищен и убит террористами в
Пакистане в 2002 году, закрепляет обязательства США по обеспечению свободы прессы.

Подписанный американским лидером закон обязывает Госдепартамент США включать в свой ежегодный отчет на тему соблюдения прав
человека доклад о состоянии свободы прессы во всех странах мира. Кроме того, Госдепартамент должен будет предоставлять сведения о
том, правительства каких стран ограничивают свободу СМИ или оказывают давление на представителей масс-медиа.


